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[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa 

tarde a todos!  

Agradecer a presença dos chefes de gabinetes, assessores dos nobres Vereadores, 

agradecer a imprensa, a procuradoria geral da Casa que nos acompanha e todos os  

funcionários envolvidos na secretaria legislativa da Câmara Municipal. E, a você que 

está em casa nos acompanhando pelas nossas plataformas digitais.  

Por isso eu peço que a nobre secretária faça a chamada nos nobres vereadores para 

verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) – Boa tarde 

Presidente, nobres colegas.  

Atenção vereadores para a chamada.  

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

Há quorum, Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Nós vamos nesse 

momento entrar no expediente oriundos do Poder Executivo, mas havendo quórum 

conforme a chamada da nobre Secretária, declaro aberto os trabalhos desta sessão 

ordinária e desta forma iremos entrar no processo de discussão da Ata anterior.  

Não havendo interesse em nenhum dos nobres Vereadores em discutir a Ata da sessão 

anterior, irei colocá-la no processo de votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Peço que o nobre Vereador Fábio Veterinário se coloque aqui na tribuna para fazer a 

leitura do texto Bíblico, para que possamos de fato iniciar  a sessão.   

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos que Deus 

nos abençoe. Trago a palavra de Deus, Segundo Crônicas 7.13. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Peço a nobre  secretária 

que faça a leitura dos avisos protocolares! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) – Não há avisos 

protocolares Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Não havendo avisos 

protocolares, nós temos nos expedientes oriundos do Poder Executivo, nós temos três 

matérias importantes que eu gostaria assim aos nobres colegas se tem interesse em estar 

pedindo dispensa de interstício e votação em urgência. 

Acredito que seja nos dois primeiros que é autorização de recursos para  a secretaria da 

saúde e secretaria  da assistência. O outro projeto é PPA, tem que ter uma discussão 

ampla.  

Pela ordem o vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA -  Boa tarde Presidente, 

Mesa Diretora, nobres Pares, boa tarde meu Deus e obrigado por mais essa 

oportunidade de estar aqui falando para a população de Guarapari está aqui os 

representando. Boa tarde a imprensa, funcionários desta Casa em nome do Dr. Renan eu 

queria cumprimentar todos os funcionários desta Casa. Um abraço para Valquiria e 

Dani, pessoas incansáveis na luta também pela saúde do nosso município são as pessoas 

que coordenam e que estão ali para muito bem atender a nossa população. Em nome da 



população de Guarapari meus agradecimentos a você Dani, a você Valquíria e a todo 

corpo que faz parte daquela instituição. E parabenizar a Valquiria por mais uma vez 

estar aqui recebendo uma homenagem. Falta a minha né Valquiria?  

Presidente minha vinda nessa tribuna é para pedir dispensa de interstício, votação de 

urgência nos projetos 165/2021, 166/2021 e também que seja lida, é regimental que seja 

lida e votada em bloco toda agenda da 33ª sessão ordinária de 2021. Meu muito 

obrigado e boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O vereador Dito Xaréu 

fez  duas solicitações diferentes. Primeiro nós estamos  no expediente oriundo ao poder 

executivo, por isso a solicitação do nobre Vereador é regimental e irei colocar em 

apreciação do plenário. 

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa)...[ 02 ANA ] ... Os senhores 

vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Peço a nobre secretária que faça a leitura dos Projetos de Lei nº 165/2021 e nº 166/2021, 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de 

Lei nº 165/2021, de autoria do Poder Executivo. 

Projeto de Lei nº. 166/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Transfiro Projetos de 

Lei nº 165/2021 e nº 166/2021 para a ordem do dia. 

Solicito a secretária que faz a leitura dos demais expedientes do Poder Executivo. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

173/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

Solicito a secretária que faça a leitura dos expedientes normativos dos senhores 

vereadores. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA ( SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

124/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

136/2021, de autoria do vereador OldairRossi. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

161/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

169/2021, de autoria do vereador Marcial Souza. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) LÊ – Projeto de Lei nº. 

170/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

O vereador Dito Xaréu fez também a solicitação de leitura e votação em bloco das 

matérias constantes na pauta de hoje. O pedido dele é regimental, por isso, eu irei 

colocar em apreciação do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço que a nobre secretária faça a leitura de todas as indicações emoções que estão no 

pequeno expediente. 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA ( SABRINA ASTORI) LÊ – Indicação nº. 230/2021, 

de autoria do vereador Fabio Maio. 

Indicação nº. 271/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Indicação nº. 398/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº. 399/de 2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº. 601/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento...[03 

SAMUEL ] ... Indicação nº. 601/2021, de autoria do Vereador Denizart Luiz do 

Nascimento. 

Indicação nº. 602/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 775/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 776/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 855/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 856/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 869/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 870/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 1011/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº. 1070/2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

Indicação nº. 1084/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº. 1096/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

Indicação nº. 1097/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

Indicação nº. 1164/2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 1199/2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 1211/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

Indicação nº. 1212/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

Indicação nº. 1219/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Indicação nº. 1220/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Indicação nº. 1227/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

Moção nº. 098/2021 de autoria do Vereador... O Vereador Oldair está ausente, eu vou 

pular. 

Moção nº. 118/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 098/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi... [04 RUTH ] ... Moção nº 

098/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Moção nº 099/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Moção nº 118/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº 119/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº 222/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Moção nº 223/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Moção nº 252/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro; 

Moção nº 253/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro; 

Moção nº 255/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

Moção nº 256/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

Moção nº 257/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Moção nº 258/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

Moção nº 259/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário. 

Moção nº 260/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário. 

Finalizado, presidente a leitura! 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado a leitura 

dinâmica de todas as matérias constantes na pauta de hoje! Entraremos no processo de 

votação! 

Em votação todas as indicações e moções! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Ainda no Pequeno Expediente, pela Ordem o Vereador Zé Preto! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Boa tarde a todos os 

colegas vereadores; boa tarde a todos da tribuna que nos assistem e de casa! 

Minha vinda aqui presidente é para fazer um agradecimento, essa emenda de duzentos 

mil reais, é Evair de Melo do PP, Deputado Federal que muito trabalha e muito ajuda 

vários municípios do Espírito Santo, e está com comprometimento de ajudar o nosso 

município, então essa emenda aqui é uma parceria dele com a Secretária de Saúde que é 

a Alessandra, fez reunião e tudo, e ela fez um pedido, e essas emendas estão chegando 

através de Evair de Melo, então fazer um agradecimento ao Evair de Melo, e eu mais a 

Kamila estivemos em reunião com ele pedindo ajuda, e a secretária também, e tem mais 

emenda chegando, porque ele se propôs em ajudar o município, e assim, agradecer a ele 

pela ajuda, porque nessa pandemia, toda ajuda pela saúde, eu volto a falar, quanto mais 

ajuda para a saúde, mais benefícios vão ter os nosso munícipes do nosso município de 

Guarapari! E já dizer que nós estamos para marcar uma reunião com ele, eu e a 

secretária para ver se ele manda uma emenda de compra de pacotes de cirurgias, ele 

mandar uma emenda que pode fazer isso, aí nós vamos fazer uma reunião, eu e a 

secretária, e também para ajudar o município nessa parte, então só falta fazer a reunião 

junto com a secretária, a secretária vai atender ele, isso é muito importante...[05 

KELEM ] ...  Nós vamos trazer todo o dinheiro que puder trazer um senador, um 

deputado puder trazer para a área da saúde, porque na verdade todo mundo prega a 

educação, segurança e saúde, mas na verdade o que mais gasta mesmo é a saúde e o que 

mais precisa, o povo esta muito carente, com muita dificuldade, o que se vê no 

município é que se tem muita carência na saúde. Minha vinda aqui é agradecer ao Evair, 

para o Evair ser um parceiro da secretaria de saúde, ser um parceiro da saúde em 

Guarapari que muito nós estamos precisando. Ele esta em reunião com o prefeito, ele 

esta viabilizando alguma coisa lá para o hospital. Vai ser de muita valia e de muita 

ajuda. Obrigada Evair por esta ajuda e pode saber que vai ser muito importante e muito 

bem empregado esse dinheiro porque a saúde de Guarapari precisa desta ajuda. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde mesa 

diretora nobres vereadores, ao público que nos assiste aqui do plenário, público de casa, 

uma boa tarde a todos.  

Eu vejo os vereadores ai felizes, as obras sendo realizadas, e a gente também fica feliz. 

O interior bombando, a Praia do Morro, e outros lugares. Mas a gente fica triste porque 

qualquer chuvinha lá na nossa região, no bairro Kubistchek, qualquer rua, de cem em 

cem metros a gente sofre com os alagamentos lá no bairro Kubistchek. E a população 

vem bater na porta de quem? Na porta do vereador. Sabe porquê? Passaram uma coisa 

para a população que o vereador vai resolver aquele problema. E o vereador pede, o 

vereador solicita, vereador corre atrás! A gente entende que o prefeito tem trabalhado 

muito pela cidade, mas a população as vezes cansa. Então a gente pede aqui 

encarecidamente, sabe dos esforços que o secretário de obras tem feito para fazer as 



obras no município. Na eleição passada o nosso prefeito encostou as manilhas lá na 

praça saudável do bairro Kubistchek, e a população olha para a manilha e olha para o 

vereador do bairro e outros vereadores daqui que tem uma certa simpatia pela região! A 

gente pede que de uma prazo, que de uma solução, que de umas explicação! Porque a 

população quer uma solução e ela cobra do vereador, e o vereador vai cobrar do 

colegiado aqui para juntos a gente agir e também pedir ao prefeito para que traga essa 

solução. E a gente está ai, a gente é parceiro, a gente está ai para trabalhar junto com 

ele, junto com esta câmara para trazer melhorias, não só para o nosso bairro, para outras 

regiões também, mas no nosso bairro a gente vive o problema ali no dia a dia, está mais 

próximo, então a população vai nos procurar. Eu peço de novo ao secretário, ao prefeito, 

que traga essa solução, e a gente está ai para ajudar, para contribuir. Uma boa tarde a 

todos.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, mesa diretora, nobres 

vereadores, assessores aqui presente, vereadores. Como eu falei aqui há umas duas 

sessões atrás, que o Samú do município de Guarapari não tem capacidade para atender 

todos os munícipes de Guarapari. Encaminhei um oficio pedindo a deputada federal 

Norma Ayube, do Democratas, e por incrível que pareça já recebemos aqui agora, pelo 

chefe de gabinete lá, que temos setecentos e vinte mil reais disponível, encaminharei 

daqui a pouco a secretaria de saúde... [06 CLAUDICEIA] ... Pelo chefe de gabinete lá e 

temos setecentos e vinte mil reais disponível ao qual encaminharei daqui a pouco para a 

secretaria de saúde para fazer o cadastro dessa emendas emergenciais para beneficiar a 

saúde de Guarapari. E também temos respostas que em breve teremos decisão lá sobre 

as viaturas do SAMU para atender a população de Guarapari. A população de Guarapari 

vem sofrendo pela pandemia. Tem um documento assinado que o corpo de bombeiros 

não pode fazer resgate quando tem na pandemia, só de acidente. Então gerou um caos 

na cidade de Guarapari, não tem capacidade para atender, pessoas vem a óbito que nem 

veio lá no bairro Santa Rosa por falta de atendimento. Então está vindo ambulância de 

Anchieta para atender o município de Guarapari, isso é o cúmulo do absurdo, uma 

vergonha ao qual espero aí que a nossa deputada Norma Ayub se disponibiliza dessa 

emenda também para aquisição de ambulância do SAMU para atender a  população de 

Guarapari. Então temos aí setecentos e vinte mil reais que daqui a pouco estarei 

encaminhando para a secretária Alessandra para conhecimento e providência dos 

cadastros para  investimento da saúde do município de Guarapari. Isso é importante as 

emendas estarem chegando e ser atendidas, ter o aceito do nosso Poder Executivo 

porque esse dinheiro é muito importante tanto para a saúde, educação, transporte e 

acima de tudo infraesturutra do   município de Guarapari. 

Também queria dizer aqui agradecer ao povo lá do colégio, os alunos, setenta  e quatro 

alunos da Escola Agrícola de Olivania ao qual se Deus quiser teremos em breve 

emendas lá para atender aquisição de equipamentos agrícolas para ensinar. Ali é uma 

escola de estudo agrícola e não tem equipamento nenhum naquela região. Estive agora 

com a chefe de transporte público da SEMED para conseguirmos amanhã estaremos 

nove horas da manhã junto com ela para adaptarmos aquele ônibus para poder levar a 

bagagem dos alunos até a escola Família Agrícola que a quatro anos os pais sofrem 

humilhação porque o transporte leva os alunos mais não leva a bagagem. Isso é o 

cúmulo do absurdo! E, amanhã a gente estará junto lá, vamos adaptar, vamos fazer o 

que for possível para levar dignidade e respeito a quem paga os impostos. Aquele 

dinheiro que está ali para gastar o dinheiro do povo, o dinheiro que paga o meu salário é 



o dinheiro do povo. Então temos que ter respeito, estou vereador, funcionário do povo 

de Guarapari. Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, nobres Pares, 

público que nos acompanha pela TV, imprensa. Eu quero registrar a presença do grande 

amigo Bakoka, empreendedor da área de entretenimento dessa cidade. Eu acho que se 

alguém nunca foi no Bakoka não é de Guarapari, pelo menos não tem cinquenta anos. 

Eu nunca fui para dançar, porque eu não sei dançar Bakoka, mas ali estive participando 

a seu convite de alguns eventos e quero agradecer desde já pela sua presença aqui. 

Vereadora Rosana gostaria de parabenizar pela sua indicação, sua moção de aplausos 

congratulações e louvores a Valquíria, registrando também da presença da mesma. 

Gostaria também de pedir para assinar juntamente com Vossa Excelência e desde já 

agradecer a Valquíria, a Daniela que estão presentes pelo excelente serviço, pelo 

atendimento. Estive ali visitando acompanhando e quero desde já também parabenizar o 

serviço prestado ao HIFA de Guarapari...[07 ANA] ... E que, desde já, também, 

parabenizar pelos serviços prestados ao HIFA, em Guarapari. Eu só quero ser solidário 

ao vereador Luciano e registrar aqui que, na quarta-feira próxima passada, eu estive 

com prefeito, e, ali pude solicitar dele que recebesse uma verba de dois milhões e meio 

para destinação de saneamento básico do governo do Estado. Essa verba foi 

contemplada pela secretaria de Saneamento.E, juntamente com vereador Franz, cada um 

dos vereadores do PP estará recebendo esse recurso. Então, por essa razão, nós 

estivemos ali conversando com o prefeito. Ele tinha uma certa resistência quanto o 

recebimento desse recurso. E, diante da sua palavra, vereador Luciano, a gente imagina 

o quanto é difícil só imaginar que vai chover. Porque quando chove lá, chove no seu 

telefone, chove nos nossos telefones. Há reclamação porque é algo recorrente. A chuva, 

a água não tem controle.E a gente não sabe a quantidade e que horas. E, normalmente, 

vem sempre a noite. Engraçado que você nunca tem uma chuva torrencial durante o dia. 

E sempre a gente vê as pessoas aí alagadas, desabrigadas no decorrer da noite, e a gente 

tendo que socorrer, e recebendo as demandas que surgem a partir desse momento. Então 

eu quero, desde já, agradecer ao prefeito pelo atendimento; por estar viabilizando dessa 

forma esse recurso. E, posteriormente, juntamente com o vereador Franz, estaremos 

fazendo a destinação de cinco milhões – dois milhões e meio para cada vereador. Muito 

obrigado e boa tarde. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) –Pela ordem o vereador 

Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Boa tarde presidente! Boa tarde 

demais vereadores! Boa tarde público presente! Gostaria aqui de cumprimentar a 

Valquíria, a Daniela, do HIFA; a Tamires, da Ouvidoria da Mulher; a Raiane, assessora 

do nosso amigo vereador Rodrigo Borges; o Sérgio. Parabenizar também o vereador 

Carlos Eduardo, conhecido como Dudu Corretor. Nesse último domingo apoiou um 

grande evento ali no campo do América, no qual juntou muitas crianças, muitas 

famílias. Esporte é isso! Esporte é saúde! Esporte é lazer! Esporte é vida! Então, 

parabéns Carlos Eduardo pelo belíssimo evento que o senhor fez ali no campo do 

América. A minha vinda hoje nessa tribuna é para homenagear um grande amigo, o qual 

eu fiz uma moção. Primeiro eu quero falar dele como pessoa. Uma pessoa que tem um 

coração imenso que não cabe dentro do corpo dele. É uma pessoa humilde, simples no 

qual eu tenho um respeito muito grande. Uma pessoa casada, pai de três filhos. Quem o 



conhece sabe, vereadora Rosana, da qualidade dele, as características. O Rodolfo Maia. 

Ele, como empreendedor, um grande empresário aqui do município também. A gente 

sabe a importância de uma grande empresa hoje. O vereador Izac é empresário também. 

Sabe a dificuldade que você tem para manter um, dois, três, quatro funcionários. E hoje 

a empresa do Rodolfo Maia tem mais ou menos quatrocentos funcionários. E isso 

fomenta a economia do nosso município. Ele é um parceiro das comunidades. É um 

parceiro das instituições. Quem o conhece sabe muito bem do que eu estou falando. 

Então hoje, através de uma simples moção, essa singela homenagem que eu faço ao 

nosso amigo Rodolfo Maia. E ele não faz só por Guarapari! Mas também faz pelo 

Estado do Espírito Santo. Obrigado presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) –Homenagem merecida. 

O Rodolfo é um cara empreendedor, merecedor de toda homenagem. No meu primeiro 

mandato eu tive a oportunidade de dá-lo o Guará de Ouro. Também tive a oportunidade 

de concedê-lo algumas homenagens. Rodolfo é um cara fantástico, merecedor de fato de 

todo o nosso reconhecimento independe de posicionamento político, lado político que 

esteja.Independente do movimento político, mas o mérito empresarial dele a gente deve 

reconhecer. 

Ainda no pequeno expediente algum dos nobres pares que não esteja como orador do 

dia gostaria de falar? Nós ainda temos três minutos. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres vereadores, vou pedir que é a nobre 

secretária faça a chamada do primeiro orador inscrito para que possa fazer o uso da 

palavra pelo tempo regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA ASTORI) – Vereador Dudu Corretor...[08 

SAMUEL ] ... A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - 

Vereador Dudu Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO - 

Boa tarde Presidente, mesa diretora! Boa tarde os colegas que trabalham, nossos nobres 

vereadores! Quero também parabenizar essa visita ilustre, nosso amigo Bakokas, ao te 

cumprimentar, estendo os cumprimentos a todos que estão presentes. Momento de 

muita alegria passei no final de semana, aonde nós sabemos que é capaz, é só nós 

tomarmos providencia e nos organizarmos que o esporte vai dar uma alavancada aqui 

no município de Guarapari. Convidei aos vereadores, nobres vereadores, esteve presente 

o Professor Luciano, esteve presente nosso amigo Izac, Max Junior e meu amigo 

também Dito Xaréu, que tirou foto nosso lá, do lado do nosso ilustre olheiro Carlos 

Germano. Ali naquela comunidade nunca teve um movimento tão grande sobre esporte 

como teve nesse final de semana. Mas é importante também o Poder Executivo, mais a 

Câmara Municipal junto com todos os vereadores levantar essa bandeira sobre o 

esporte. Eu estou falando de esporte, e quando eu falo de esporte eu falo de um modo 

geral, eu falo de todo esporte, é o motocross, a natação é o vôlei. Essas crianças 

precisam ser assistidas. Nós tivemos ali seis municípios ali representando nosso estado, 

junto com Guarapari e fizemos um grande evento. Agradecer ao Carlos Germano que 

não mediu esforço para estar presente conosco ali, junto com o Nelson, organizador, o 

Rodolfo que nos ajudou muito ali naquele projeto, ao Ted Conte que está nesse projeto 

muito forte com a gente, a diretoria do América, ao meu irmão Paulinho, todo meu 

gabinete e as pessoas envolvidas. Gostaria de passar só um videozinho para vocês 

verem como é que foi o tamanho do evento. Quando tocou o hino nacional, como tocou 

no coração daquelas crianças que estavam ali. Nós sentimos ali, né Izac, uma emoção 

muito grande. Feliz, por ter esse evento acontecido, e não deixamos parar por aí não, 

vamos continuar. Lutar pelo estádio municipal e lutar pelo esporte de Guarapari. Fiquei 



muito feliz mesmo. Então eu gostaria que soltasse só o videozinho, só para a gente dar 

uma olhadinha. (REPRODUÇÃO DO VÍDEO)  

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO - 

Esse aí foi o motivo, uma formação de muita alegria. Todo mundo aí. O pessoal de 

Guarapari trazendo seus filhos de nove anos, os netos, os avós presente, foi muito 

bonito essa parte aí, né Izac? Nós estivemos ali naquele momento maravilhoso. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Eu quero só registrar que a 

minha alegria de estar ali, até porque a gente começa a celebrar nesses momentos assim 

Dudu, a vida. Estamos ainda num período pandêmico, como assim gosta de registrar o 

Vereador Léo. Mas quando a gente vê as crianças ali cantando o hino, elas motivadas 

com os seus pais, mobilizando toda a comunidade. Quando eu cheguei Vereador, eu 

fique assustado com a quantidade de veículos ali na porta do Estádio do América...[09 

RUTH] ... de veículos ali na porta do estádio do América e quero realmente parabenizar 

para que possamos realizar Outros tantos desta natureza desse tamanho dessa 

envergadura município de Guarapari carece, a população de Guarapari gosta do esporte, 

e o esporte é vida, o esporte é saúde! Parabéns vereador!  

O SENHOR 1ª VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) - Esse Projeto Carlos Germano está em vinte e cinco municípios, a 

ideia é chegar a trinta e cinco municípios, e Guarapari foi contemplado, e nós estamos 

tentando trazer o instituto para cá, para poder dentro do nosso estado para poder 

transformar esse futebol, porque tem muitas pessoas que gostam do esporte, mas não 

tem a oportunidade, mas nós vamos trabalhar sobre isso, mas eu gostaria de trabalhar 

conjunto, eu acho que sozinho a gente não consegue chegar a lugar nenhum! Uma boa 

tarde! Estou muito emocionado, porque o evento foi de primeira qualidade e nós 

fizemos com todo amor e Deus nos proporcionou um dia maravilhoso! Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Vereador 

Rodrigo Borges! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES –Bom! Cumprimentar a 

Mesa Diretora; cumprimentar os vereadores; cumprimentar o público em casa e o 

público presente! Bakoka, meu amigo! Valquíria; Daniele do IFA; Vitor; Sérgio; nossa 

Ouvidora da Mulher, Thamires; Raiani trabalha comigo; os procuradores: Gustavo e 

Renan; Adima; Raniele e todos os outros da comunicação, o nosso estagiário da TV 

Guarapari presente aqui também! 

Bom! Quero falar, Professor Luciano sobre o Bairro Kubitschek, especificamente do 

antigo posto de saúde, onde Vossa Excelência já fez uma indicação para que aquilo seja 

demolido, se aquele posto de saúde do Kubitschek, tivesse na Praia do Morro, na orla de 

algum lugar, ele já não estaria lá! O mesmo olho que o poder executivo tem para a Praia 

do Morro, onde eu moro, deve ter lá para a periferia, onde o outro cidadão tem o mesmo 

direito que o meu! Se não for assim não tem justiça social! Aquele posto de saúde está 

abandonado, cheio de lixo e o cidadão tem que conviver com aquilo! Eu duvido que se 

fosse na Praça da Paz ao lado o da casa do prefeito, aquilo estaria daquele jeito ainda! É 

um desrespeito, é desrespeitoso, o qual o vereador não foi lá ver, aquilo está daquela 

forma que está! É um absurdo! Virou um depósito de lixo, e o poder público não toma 

providência! Eu não vou ficar aqui batendo, para depois falar que eu não sou oposição, 

não é isso não o sentido, mas é poder falar que aquilo ali está desrespeitoso, aqueles 

cidadãos que moram ali no entorno, e são coisas simples para fazer, não vai onerar 



tanto, se fosse do lado da casa de qualquer um, você ia gostar que fossem lá resolver 

aquele problema! 

Bom! De outra forma eu vou entrar em outro assunto, agora que abrange o município de 

maneira geral, ontem estive conversando com diversos motoristas de vans, o transporte 

público clandestino, clandestino porque não tem nenhuma van autorização de fazer 

transporte público no município! O município, vou explicar para você em casa, o 

transporte público é obrigação do estado do estado, do estado, no caso aqui, o 

município, onde ele pega e transfere por meio de concessão uma empresa pública para 

fazer esse serviço, foi feito isso através de um instrumento licitatório, onde ganhou a 

Empresa Lorenzutti, a Empresa Lorenzutti hoje tem o direito, ela tem o direito de fazer 

o transporte público de acordado com o que foi licitado e o que foi acordado, mas ela 

tem dever também! Eu vou dar... [10 KELEM] ... E o que foi acordado, mas ela tem 

dever também. Eu vou dar alguns: comunidade de Reta Grande não tem um ônibus! O 

Adalberto reclama também! Existe as linhas que eles não estão querendo cumprir, cadê 

o poder público para poder cobrar isso? Isso não é uma brincadeira, as pessoas 

dependem disso! Não vem jogar em cima do vereador uma obrigação que é do 

executivo! Isso é importante, as pessoas querem uma resposta! O modelo atual é 

obsoleto! Eu já falei aqui que precisava de um terminal na cidade. O sistema Transcol 

precisa avançar na cidade, porque que para em Setiba? Porque lá em Setiba tem um 

ponto de ônibus onde não tem nenhuma condição das pessoas ficarem lá? É um absurdo 

aquilo que é feito lá! A pessoa sai de lá e pisa na lama, vereador Luciano! As pessoas 

tomam chuva na cabeça! Tem que se cobrar da concessionária também. Quem tem 

direito tem obrigação. As pessoas querem saber o que esta sendo feito pelo município 

de Guarapari a esse respeito? Pode o prefeito tomar as providencias cabíveis e cobrar 

judicialmente, Zé Preto! E coloque, de transparência ao que esta fazendo, ingresse na 

justiça, cobre da concessionária! Notifique! As notificações aos clandestinos estão 

sendo feitas, e estão sendo bem feitas em alguns casos. Não pode transporte clandestino 

atrapalhar o que foi licitado de maneira legal. Por outro lado não pode também o 

transporte público ser feito e prestado de maneira obsoleta, só o que interessa 

economicamente a empresa! Se não interessa mais entregue a concessão e a gente vai 

poder colocar outros moldes na cidade. Obrigada. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos. 

Boa tarde público presente. Bakokas. Um abraço a professora Ângela, você vai ser 

lembrada nesta Casa em breve, a sua moção e congratulação que você merece, pelo 

carinho e conhecimento que a professora Ângela sempre nos passou.  

A situação do município de Guarapari, de uma forma geral, nós passamos por uma falta 

de estrutura, que desde o início do ano eu venho falando aqui nesta Casa de Leis, 

quando eu assumo a minha fala aqui nesse plenário. O município precisa se estruturar 

para os problemas dos intempéries, chuvas e outros mais problemas que a natureza vem 

nos mandando. Infelizmente nós poucas vezes estamos sendo ouvidos, e nas horas dos 

problemas os vereadores realmente, como o professor Luciano citou aqui, os vereadores 

são lembrados, lembrados de uma maneira sempre hostil, de uma maneira sempre 

agressiva! As estradas estão ruins, os bairros estão com problemas, os vereadores são 

lembrados, os vereadores pedem atendimento. As estradas do interior, por exemplo, se 



você passa uma máquina hoje, está certo de manhã tudo bonito, de tarde Deus manda 

chuva, a natureza faz a parte dela. Então de manhã você acabou com aquele serviço, 

durante aquele trabalho que ficou tudo bem feito, você sai como herói; choveu no outro 

dia, o maquinista, o vereador, o prefeito, viram vilão, viram bandidos! 

(Passando slides) 

Aqui foi hoje em Santa Mônica, uma ruazinha lá em Santa Mônica que alagou, fomos lá 

com a retro tentar desobstruir para pelo menos as casas não serem invadidas. Essa rua 

outra rua é lá em Laje das Pedras, também outro ligar sofrido. O trabalho ficou bem 

feito, ficou bonito, mas com as chuvas ficou desse jeito. A prefeitura precisa estar 

estruturada para imediatamente fazer as suas coberturas...[11 CLAUDICEIA] ... a 

prefeitura precisa estar estruturada para imediatamente fazer a cobertura, mas ainda falta 

estrutura. Ainda o pior eu falei que tem um órgão do Estado que está interferindo no 

município de Guarapari só trás problemas e transtorno para o município de Guarapari o 

IEMA que até com o Conselho lá de dentro a gerente lá conseguiu acabar, é para isso aí, 

alguma coisa tem de mistério lá dentro do IEMA, alguma coisa, algum motivo ela 

acabou com o Conselho do IEMA e estamos levando isso ao conhecimento do Estado e 

vamos levar ao conhecimento da justiça.  Olha essa rua aí é a rua Safira, o povo sofria 

muito com essa rua Safira, a Vereadora Kamila Rocha sabe disso aí, como aquele povo 

sofria lá e todo morador ali sabe, Setiba, as ruas boas parece pai, Kamila, tem um monte 

de pai aparecendo nas ruas que estão sendo contempladas nas ruas de Santa Mônica, e 

as ruas que estão sendo contempladas em outros lugares pelo lado de lá e as que estão 

nas planilhas está parecendo um monte de pai e mãe, lá para pedir. Mas não ficaram 

quatro anos sofrendo e apanhando como nós apanhamos. Então estou mostrando aqui 

para vocês verem a professora Sheila ela não está conseguindo ir trabalhar, dar aula em 

Jabaraí e não consegue, então fizemos o pedido para ser atendido por causa disso aí – 

olha só? – o IEMA não deixa mais o curso de uma vala que ia para a mata ali do Parque 

Paulo Cesar Vinha, uma vala normal, é natural de anos e agora quando ela começou a 

ser manilhada, para ser drenada para continuar no mesmo curso, mesmo curso para  tirar 

o problema dessa população que mora nessa parte baixa aí de Setiba o IEMA foi lá  e 

simplesmente embargou a obra da prefeitura e já vamos para quatro, cinco meses desse 

jeito. Nossa procuradoria e a secretária da pasta nossa aí da SEMAP e outros mais lá 

que deveriam estar agindo, não só o vereador está sempre falando, cobrando isso é para 

eles irem lá e agora de uma forma maior, até mesmo o prefeito e o povo estão lá 

sofrendo e vão continuar sofrendo. Não foi a primeira vez que eu trouxe esse problema 

da rua Safira e estou trazendo o problema do IEMA porque a energia começou a faltar. 

Faltou energia em Cachoeirinha, faltou energia em Rio da Prata, faltou energia em 

Santa Rita, faltou energia em Santa Luzia, e por aí faltou também Taquara do Reino, 

Vereador Zé Preto. Então, é assim por aí a fora esta desse nível. Os investimentos não 

existem no município porque falta alguém mais de peso ir lá mostrar onde está o 

problema, e nós vereadores como sempre estamos fazendo isso e ainda no final às vezes 

nós somos os culpados. Porque nós não temos o poder da caneta, não temos o poder 

para mandar fazer as coisas. E a gente vê as coisas acontecer no município de Guarapari 

que aqui parece que perde as obras, o vereador que nos antecedeu aqui o vereador 

Rodrigo Borges falou sobre o problema do transporte público no município de 

Guarapari. Hoje eu tive com o secretário falando sobre esse assunto e o secretário falou 

que ele está fazendo de tudo o possível, mas só eu ele esbarra aonde não deveria 

esbarrar é lá na procuradoria e no prefeito que deveria dar uma decisão ou continua ou 

não. Ou a empresa toma uma atitude ou o município toma uma atitude. Então eu espero 

que ele continue dessa forma, espero que as coisas no município de Guarapari tome o 



rumo que deveria tomar, o poder está na mão do prefeito, ele foi reeleito para isso e para 

poder estruturar a prefeitura para o povo ser melhor atendido. Boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA ) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA -  Mais uma vez 

voltando a essa tribuna. Agradecer aos nobre Pares pela aprovação das nossas 

indicações e aceitação do nosso projeto, um projeto de lei onde a gente fala sobre o 

Covid19 porque tem algumas pessoas que pensam que o Covid já acabou, o Covid ainda 

não acabou. Então com essa abertura já, casas noturnas já anunciando shows no 

município de Guarapari sabemos que em Guarapari é a capital internacional do 

turismo...[ ANA ] ... do turismo, principalmente a minha querida Meaípe. Por falar em 

Meaípe, vereador Zé, gostaria muito que o senhor assinasse junto comigo um ofício que 

eu vou encaminhar ao governo do Estado e ao DER perguntando sobre o início do 

engordamento da praia de Meaípee aquele pedaço da avenida Edival Petri, rodovia 060, 

que liga Meaípea Porto Grande. Porque, pelo o que a gente ver noticiado, já foi feita a 

licitação, a empresa já ganhou e a gente fica só aguardando. E aquilo ali não é só para 

nós, moradores de Meaípe. Aquilo ali, principalmente, para o turismo e para o 

comércio. Então nós vamos fazer esse ofício e vamos encaminhar esse ofício ao 

governo do Estado e ao DER. Dudu, grande Dudu, vascaíno, meu irmão. Um vereador 

que vem fazendo um trabalho maravilhoso em todas as áreas. Parabenizar, Dudu, você. 

Primeiro agradecer por ter a sua parceria. E, primeiro, te parabenizar pelo evento no 

domingo, onde eu tive a oportunidade de estar alguns minutos lá com você. Mas, 

depois, através da mídia, através das conversas de becos, de ruas a gente só vê elogios. 

Então que Deus te abençoe e que você continue trazendo isso daí. E que a Cruz Sagrada 

seja a sua luz. Senhor Bakokas, eu sinto-me honrado em hoje estar com a presença do 

senhor aqui, no qual eu já tive a honra de poder trabalhar sobre os seus comandos. E 

falar para o senhor que – eu posso falar do senhor porque eu já trabalhei para o senhor e 

eu sei a pessoa que o senhor é. E se o patrão é bom para o funcionário, então o senhor 

pode ter certeza que ele é bom para todo mundo. E disso daí eu tenho a certeza muito 

grande porque eu tive a oportunidade de trabalhar com o senhor. Valquíria mais uma 

vez sendo homenageada. E, Valquíria, eu sinto-me honrado hoje em poder estar 

recebendo vocês aqui também, porque no nosso primeiro mandato, no meu primeiro 

mandato em 2013, nós – alguns vereadores daquela época – nós fomos a Cachoeiro para 

conhecer as instalações daquele hospital de lá. E foi autorizado por esta Casa a vinda 

desse hospital para Guarapari. E eu me sinto muito honrado mesmo por ter o meu nome 

naquela placa. Inclusive, presidente, eu já falei isso aqui nessa gestão agora – não sei se 

vocês recordam – que o nosso nome deveria ser colocado junto com o do prefeito e o do 

secretário naquela obra que nós indicamos. Porque politicamente para a gente não é 

muita coisa. Mas a minha neta vai fazer dez anos mês que vem. Ela tem um plano de 

saúde nacional e quando ela precisa de um pediatra – porque o dela trabalha aqui só 

uma vez por semana. É difícil! Então é para o HIFA que ela vai. Então, na última vez 

que ela esteve lá, ela falou: “vô, eu vi o seu nome lá na placa”. E isso é muito 

gratificante pra gente! Saber que eu faço parte disso daí. Saber que o meu voto foi 

favorável para a vinda disso daí. E saber que têm pessoas como vocês à frente daquela 

instituição, que atende a gente a qualquer momento, até atende a gente a qualquer hora 

mesmo que seja para a gente falar o que está acontecendo, para elogiar, para fazer uma 

crítica. Porque através da crítica que a gente cresce! E vocês recebem isso de muito bom 

grado. Isso é muito gratificante para nós. Presidente, amigos vereadores, população de 



Guarapari, quinta-feira, às 16h00, vai ter uma manifestação. A manifestação sobre uma 

morte brutal que tivemos aqui no nosso município. Uma pessoa possuída teve a 

coragem de atropelar um casal de jovens trabalhadores, motoqueiros, no qual a 

Franciane da Silva veio a óbito. Então, essa manifestação, presidente, população de 

Guarapari, vai ser feita em nome da família da Franciane. Mas todos aqueles que 

tiveram os seus entes queridos morto brutalmente, como ela foi, que compareça lá para 

poder dar quórum aquilo ali. Aquilo ali vai ser uma manifestação pacífica. É só para 

chamar a atenção, principalmente de nós, motoristas e motoqueiros, sobre a 

educação…[13 SAMUEL] ... principalmente de nós motoristas, nós motoqueiros sobre 

a educação no trânsito, porque o trânsito diz que a maior lei é a educação. E terminou 

nessa noite Presidente, o júri da morte, da médica, Doutora Milena, aonde os culpados, 

eles tomaram trinta anos para poder não ter direito de recorrer. Que essa infeliz, que fez 

isso com a mãe de família, uma trabalhadora que vai a júri popular e que pegue essa 

condenação. Porque acidentes acontecem, agora brutalidade e criminalidade nós não 

queremos no nosso país, no nosso mundo, e principalmente na cidade que a gente vive. 

Vou pedir desculpa a vocês, aos meus amigos, vamos ter uma votação na qual eu pedi a 

dispensa de interstícios, votação em urgência, mas vou passar por um procedimento 

amanhã, como eu falei com vocês, está na hora de eu começar a tomar os meus 

medicamentos, e eu tenho que estar em casa para fazer esse preparo. Que Deus abençoe 

vocês! Um feriado que está chegando aí, maravilhoso, que Guarapari, a população vá e 

que os turistas venham, mas com cautela, e usamos máscara, e passamos álcool e 

ajudamos principalmente na saúde do nosso município. Meu muito obrigado e boa tarde 

a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereador Zé 

Preto. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mais uma vez aqui. O 

que o colega Zazá estava falando, é ficar atento, porque vocês sabem o que nós 

passamos no Village do Sol, a população de lá passou e está fazendo um ano. Ah, e o 

que acontece? Depois daquela tragédia, a um mês atrás, para a frente, estivemos lá, eu e 

o empresário, junto com o prefeito, o prefeito liberou uma verba de cem mil para fazer 

ali o desassoreamento do rio e esbarrou no tal bendito que eu não gosto nem de falar o 

nome Zazá que você está falando aí. O que acontece, tinha que colocar o nome de 

câncer e não IEMA! Tem que colocar assim. Porque o quê que acontece, estão até hoje, 

e está para acontecer a mesma tragédia do ano passado, porque é só chover, porque lá é 

só chover. Então assim, eu até, não é culpa do Breno, que o Breno fez a parte dele, mas 

agora tem a parte tal do negócio aí, que o Zazá falou aí. Então assim, o quê que 

acontece, vamos esbarrar, e tem uma coisa, eles não são responsáveis em nada. Vai 

acontecer a mesma tragédia que aconteceu no Village do Sol do ano passado, e o 

prefeito dispôs a verba para fazer, até a empresa aqui, não precisava de licitação, porque 

a empresa é cem mil, a empresa poderia fazer direto, mas já está fazendo um ano e não 

consegue. Aí depois a população vai achar, é os vereadores, é o prefeito? Não, é o tal do 

IEMA lá que esbarra em tudo quanto é burocracia. Não dá para entender. Esse órgão, 

ninguém entende esse órgão que existe aí. Então assim, vai acontecer, depois eles vão 

querer culpar vereador, querer culpar prefeito, culpar secretário. Mas o secretário já fez 

a parte dele, nós já fizemos a reunião. O prefeito já foi solidário e já até liberou a verba, 

a verba está lá liberada, mas não consegue fazer por causa disso, porque tem que 

desassorear, porque se desassorear o rio, não vai acontecer aquilo lá, porque está lá em 

cima, mas o rio está todo assoreado e fechado com taboa e com mato. Então, o que 

acontece, nós fizemos a visita e até hoje o tal do órgão lá não resolveu. Então assim, a 



gente tá para acontecer a mesma calamidade do ano passado, vai acontecer. Então nós 

temos uma colega que era do mandato passado aqui, a Rosangela, então assim, sofreu 

muito naquela época com os moradores. Talvez os moradores queiram achar um 

culpado, e tem quem tá perto é o culpado. Mas assim, hoje o grande culpado de não ter 

acontecido aquela obra é o IEMA, que até hoje não liberou para fazer a 

desassoreamento. Então assim, é lamentável de que vai acontecer de novo, porque nós 

já estamos chegando em setembro, e em setembro começa o período de chuva e aí 

novembro já começa a calamidade e a gente tem que falar isso aqui, porque vai 

acontecer de novo. Com média de oito, dez dias a máquina desassoreia aquele rio de 

baixo em cima. Mas agora há quase um ano e não conseguiu a liberação ainda. Então, a 

população que paga. No final de tudo é a população que paga. Então assim, por causa de 

um órgão, que não sei se tem competência ou ele gosta de ver o povo sofrer, não tem 

jeito. Também assim, falar do trabalho que HIFA faz!Valquíria, vocês estão de 

parabéns, porque a população de Guarapari precisa muito daquele trabalho ali, então 

assim, é um trabalho bem assim bem feito, então a população de Guarapari agradece, 

porque todo mundo sabe que se não fosse aquilo ali, aquele trabalho que vocês prestam 

é de muito valia e de muita importância para a sociedade de Guarapari. E também o 

Evair que fez uma complementação de trezentos mil reais de uma emenda...[14 RUTH ] 

... e também o Evair também fez uma complementação de trezentos mil reais de uma 

emenda para lá também para o IFA, então assim, agradecer ao Evair em nome do IFA 

também que eu tenho certeza que ficou muito grato, então também o Evair também viu 

e levou lá para emenda, porque é um órgão que contribui muito com a população de 

Guarapari, eu tenho filho, que a minha esposa ganhou o filho lá, tenho muitos amigos 

que vai para maternidade lá e é muito bem tratado, e na verdade é modelo, essas partes  

mais com problema, mas vai para lá e modelo do município,então é modelo estadual 

para vir para ali a parte que tem lá, que faz, eu não sei direito o que é, o colega Franz 

sabe mais porque ele é médico, então... mas eu sei que o trabalho é muito importante, eu 

tenho visitado várias vezes lá, é importante, e a população de Guarapari  precisa, não só 

Guarapari que é o estado todo, mas Guarapari precisa muito do trabalho, vocês estão de 

parabéns! 

E convidar a todos também, porque na verdade, Franz, vai ser a Décima Copa de 

Marcha lá no meu haras, assim, nós recebemos gente de Minas Gerais, Bahia, Rio de 

Janeiro, São Paulo, então assim, eu quero até gravar dessa vez para eu trazer e mostrar 

aqui, vai vir o Canal Rural vai vir cá também fazer uma cobertura, eu quero gravar para 

eu mostrar e sensibilizar o prefeito da importância que é um parque exposição! Então 

vou trazer aqui, tem presença ilustre lá que está confirmado do estado, do país, então 

assim, nós vamos gravar e quero mostrar para sensibilizar o prefeito, eu acho que ele já 

sabe que é importante para o município um parque exposição, é a décima copa que eu 

faço lá, assim convidar todos os colegas vereadores para ter uma impressão de perto 

quem não conhece para também ajudar e cobrar o prefeito que já passou da hora de nós 

termos não só um parque de exposição, mas ter um campo municipal também, porque 

esse campo do Guarapari, não é municipal, um campo municipal que possa ter uma 

escolinha digna aqui que uma pessoa carente posso levar seu filho, e dali virar uma 

pessoa, se não virar um atleta, vira uma pessoa de dignidade, um homem com 

dignidade, porque o futebol, o esporte é para fazer pessoas de bem, não só atleta! Então 

precisa de um campo municipal aqui em Guarapari, porque aquele lá, tudo que entrar, 

me desculpa quem coordena, tem que pagar, então não tem jeito, então precisa o 

município atentar para um parque de exposição que é muito importante para os 

agricultores e um campo de futebol que é para atender a população de Guarapari! 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Vereadora 

Sabrina Astori! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI –  Boa tarde a todos! 

Presidente; nobres colegas! 

Eu vim aqui falar sobre as minhas duas indicações do Bairro Village do sol, foram 

solicitações que a população fez, a minha ida no bairro quando eu estava com o meu 

projeto Sabrina nos Bairros, por hora a gente parou as visitas nos bairros, mas não parou 

os trabalhos, não paramos de correr atrás das solicitações feitas pela população, algumas 

já foram atendidas, e a ideia do nosso projeto é estar retornando aos bairros para mostrar 

a solução dos pedidos que foram feitos!  

Também gostaria de passar uma parte para o meu presidente Wendel Lima! 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Boa tarde Mesa Diretora na 

pessoa do Carlos Eduardo que está presidindo; agradecer o aparte da Vereadora 

Sabrina! Quero agradecer aos nobres vereadores pela votação da nossa indicação de 

hoje, que é a informatização da biblioteca municipal do nosso município, hoje nós 

temos uma biblioteca, um acervo riquíssimo, e hoje está também localizado no 

Complexo Esportivo, um local que eu acho assim de suma importância para o esporte 

da nossas crianças, dos nossos alunos, dos mais de vinte mil alunos na sala de aula, mas 

eu tenho convicção que a nossa Biblioteca Municipal, merece um outro local, uma outra 

localidade, um prédio amplo, moderno com todos seus acervos, mas acima de tudo 

também a informatização, nós estamos na era da informatização, e nós merecemos, 

Guarapari é uma cidade que tem o seu orçamento dentro dos vinte e cinco por cento e 

trabalha em cima dos milhões de reais na educação, a educação de Guarapari recebe 

seus investimentos, e passou da hora de nós termos a nossa biblioteca municipal 

também informatizada! 

Na oportunidade quero parabenizar a Secretaria da Educação de Guarapari pelo 

evento...[15 KELEM] ... Na oportunidade quero parabenizar a Secretaria de Educação 

de Guarapari pelo evento de ontem, pela live que celebrou os 130 anos de Guarapari, 

iniciando as atividades em comemoração a emancipação política da cidade que vai 

acontecer no próximo dia 19 de setembro. E em cima de todos os projetos que as 

unidades de ensino do nosso município desenvolveu, ontem a live trouxe os encantos, 

são as tradições, as histórias, nesses 130 anos de Guarapari, de emancipação política. 

Então a biblioteca municipal foi o grande incentivo, foi o grande gancho para o 

desenvolvimento desse projeto. Então eu quero aproveitar que a biblioteca municipal 

fez a diferença nesse momento, para também solicitar essa informatização para a 

biblioteca municipal, e além, disso um prédio estruturado para que nós possamos dizer: 

esse é o prédio da biblioteca municipal de Guarapari, já passou da hora. Muito obrigado 

a todos, obrigado presidente. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Vereadora Sabrina 

me concede um a aparte? 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Sim. Vereador Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Sabrina obrigado. 

Gente, eu só queria aqui fazer um ato de repúdio, um acontecimento hoje no bairro 

Santa Mônica. Um garoto, um menino apresado para ir para escola, ele foi atravessar 

um cruzamento lá no bairro Santa Mônica, e ele colidiu com a Kombi. Há vinte metros 



desse local a comunidade tinha se reunido e feito uma lombada, um quebra mola, para 

prevê, porque ali já tinha acontecido vários acidentes ali na rua Rubi no bairro Santa 

Mônica. E hoje por pouco não acontece uma fatalidade. Esse menino teve um corte 

muito profundo na testa, próximo ao nariz, e saiu muito ruim, para ser atendido no UPA 

de Guarapari. Então eu quero deixar aqui o meu registro, porque a prefeitura não faz 

uma lombada, não coloca faixa verticais e horizontais lá nas ruas do bairro Santa 

Mônica aonde fez o asfalto. O asfalto é bem-vindo, lógico que nós queremos que faça as 

suplementações, mas que conclua as coisas para não vir sofrimento. A mãe, a família 

toda desesperada lá com aquela criança. O que nos deixa mais revoltado é porque 

tiraram o quebra-molas que foi feito pela comunidade, o acidente veio logo em seguida, 

e ali já foram vários. Quer dizer, não fazem, e tiram o que a comunidade faz! Fizeram 

certinho de acordo com a resolução, fizeram as medições, tudo como a lei permite, e 

foram lá e aconteceu esse acidente. Só para registrar isso . Obrigado vereadora Sabrina 

pelo aparte. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos. 

A SENHORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Vereador Dr. Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO ALMEIDA – Senhor Presidente, amigos 

de plenário, povo de Guarapari e a imprensa. Quero aqui deixar um grande abraço ao 

nosso amigo Bakokas que sou amigo desde infância, a família. Já tivemos bastante 

contato, ele conheceu bastante o meu pai e a minha mãe, a vida política e a luta da 

família dentro do município de Guarapari, até mesmo porque a minha mãe já assentou a 

esta Casa de Leis, foi a primeira mulher eleita vereadora no município de Guarapari. 

Além de dar os parabéns a ele, quero dar também os parabéns a minha mãe. 

Quero dar os parabéns a vereadora Rosana pela indicação n° 253 da Valquíria. Todos 

aqui sabemos o belo trabalho à frente do HIFA, e com isso quero mandar um abraço ao 

Jailto que é um parceiro do município de Guarapari. Através de vocês gostaria que 

levasse a mensagem ao Jailto que estamos aqui para apoiar tudo aquilo que vem de bom 

para o município, e com certeza o HIFA foi uma grande conquista para o município de 

Guarapari. 

Também quero agradecer ao nosso presidente, ele agora não está presente aqui na 

sessão, vai sair uma matéria recentemente agora, Guarapari pelo ranking de 

transparência atingiu o 1° lugar em transparência no estado do Espirito Santo. A câmara 

de Guarapari está sendo bem conduzida, com isso quero deixar os meus parabéns ao 

nosso presidente, agora está aqui o Dudu no lugar do nosso presidente, mas ele está 

agora fazendo o papel da presidência... [16 CLAUDICEIA] ...   Aqui agora nós temos o 

Dudu no lugar do nosso presidente, mas ele está agora fazendo o papel da presidência.  

E, quero ficar e quero deixar aqui dá um pouco de tristeza por bater na mesma tecla de 

sempre como todos sabem sou presidente da Comissão de Saúde e venho 

desenvolvendo um trabalho em relação ao Covid 19 no município de Guarapari e a 

gente continua com a mesma polêmica da lista dos vacinados dos Quilombolas do 

município de Guarapari. Já foi protocolado o primeiro protocolo foi feito a  secretaria de 

saúde pedindo a listagem de todos aqueles vacinados porque teve muita polêmica, muita 

denúncia em relação ao que foi vacinado, quem foi vacinado e como foi vacinado. 

Então fui orientado pelo Dr. Rafael o jurídico do meu gabinete que fizesse então um 

outro ofício encaminhado ao Executivo de Guarapari, pedindo que eles tomassem 

providência e encaminhassem a listagem. Incrível que pareça a resposta foi à mesma. 

Vou até ler aqui a resposta; “ informativo assinado Covid, Quilombola devido a lei de 

proteção de dados”. Eu já li a lei toda junto com o Dr. Rafael e vi que não se aplica. 

Infelizmente será que nós vamos ter que partir para o lado jurídico da história? Dr. 



Rafael me orientou que a gente fizesse uma denúncia direto ao Ministério Público para 

que possa através do Ministério Público ter acesso a essa listagem porque nós não 

podemos ficar nesse impasse e começo até a achar estranho porque fazendo pesquisas 

pela internet, pelo Google quase todos os municípios brasileiros divulgaram a lista dos 

vacinados, até mesmo a vacina que foi aplicada. Será que só o município de Guarapari 

pode se basear numa lei dessa? Nós tivemos acesso à listagem do Estado do São Paulo 

divulgou nome, divulgou local, vacina, então quer dizer o município de Guarapari eu 

não sei não posso afirmar mais me parece que tem algo estranho nessa listagem a qual 

nós povo de Guarapari até mesmo a gente dessa Casa não podemos ter direito a essa 

listagem. Mas, como presidente vou continuar lutando. Dr. Rafael deve estar fazendo, 

redigindo esse pedido ao Ministério Público, esse encaminhamento ao Ministério 

Público porque nós estamos aqui para dar transparência e tudo aquilo que entrou de 

denúncia na nossa comissão nós vamos através disso, através da lei lógico, nós não 

podemos atropelar a lei vamos trazer transparência ao povo de Guarapari e até mesmo 

que nós temos denúncia a nossa vereadora Rosana também está aqui presente, temos 

denúncias sobre várias compras que foram acontecidos dentro do município de 

Guarapari no período da Covid que estão em suspeita e nós vamos procurar saber a 

verdade. Nós estamos montando uma nova equipe de trabalho e vamos saber tudo 

aquilo que aconteceu com relação ao gasto do Covid 19 no município de Guarapari.  

E quero também aqui dizer ao vereador Izac também não está presente agora no 

momento que ele me pediu, ele fez um requerimento a nossa comissão pedindo que 

fosse esclarecido sobre a duplicidade, a duplicidade do pagamento daqueles do UPA, e 

na época saiu uma denúncia e até nós convocamos as pessoas a câmara municipal de 

Guarapari que se fizesse a explicação porque a duplicação do pagamento de plantão. 

Antes da Portaria ser lançada que teve uma Portaria logo após a 310 se eu me esqueço 

muito, não sei se a kamila lembra, foi lançada a Portaria 310 a partir dali realmente, 

antes da Portaria se achava que tinha uma duplicidade porque os efetivos de Guarapari 

estavam fazendo parte do grupo efetivo e do grupo de consórcio, então recebia tantos os 

plantões do Consórcio quanto dos plantões como efetivos, então estava dando esse 

problema e me parece que já foi resolvido até mesmo em frente ao Ministério Público já 

fizeram o pacto, realmente acabaram, já fizeram... – só um minutinho – foi feita a 

Portaria 310 e a partir dali regularizou, aquelas pessoas efetivas pararam de receber pelo 

consórcio direcionado ao seu cargo de origem.  

Mas uma vez quero deixar um abraço ao Bakokas, a Valquíria nossa amiga ali quem 

mande realmente  nossa briga ao Jailton e parabenizar a todos os nossos amigos...[17 

ANA ] ... E parabenizar todos os nossos amigos aqui presentes, e toda a imprensa, e 

todo o povo de Guarapari. E deixar, também, de novo aquele abraço ao presidente por 

estar no primeiro no ranking da transparência de câmara do Estado do Espírito Santo. 

Muito obrigado! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO NASCIMENTO) – 

Gostaria também de registrar no bairro Ipiranga, perto do Brasileirinho, ali perto do 

Olaria, frequentemente está tendo acidentes. Como O Zazá falou:“estamos pedindo 

sinalização”. Nós estamos pedindo um monte de placas. Mas ali, no ano passado, um 

rapaz desceu do morro, a van atravessou,e ele bateu e morreu. Sábado agora foi um 

rapaz que veio de bicicleta e bateu no carro e, por pouco, ele também não faleceu. Então 

nós temos que sinalizar essas ruas perigosas. Está muito preocupante. Esses lugares que 

são forçados, assim, toda vez acontece acidente, toda vez acontece acidente tem que ter 

um carinho diferente, tem que ter um cuidado diferente. 



Convido a secretária para que chame o próximo orador. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA ROCHA) – Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Boa tarde aos nobres pares, a 

mesa, a todos que nos acompanham pelas redes sociais. Mas quero aqui, de uma forma 

muito especial, cumprimentar o meu querido amigo Bakokas, a quem eu tenho um 

grande respeito.Externo a minha alegria também para Ângela, uma querida amiga. 

Quero cumprimentar aqui a Valquíria Procópio, diretora do HIFA. Cumprimentar a 

Daniela Vilar, funcionária do HIFA. Cumprimentar a Tamires Arpini, da Ouvidoria da 

Mulher; ao meu chefe de gabinete, Sérgio; a todos que aqui estão e, mais uma vez, aos 

que nos acompanham. Venho aqui nesta tribuna falar do meu Projeto de Lei nº. 

170/2021, que proíbe moções honrosas a homenagens de pessoas que tenham sido 

condenadas por violência doméstica, maus tratos a animais, práticas de improbidade, ou 

crime de corrupção mediante sentença transitada em julgado. Vale lembrar que eu me 

embasei na Lei Federal nº.6454, de aplicabilidade em todo território nacional. E 

também me pautei na Lei Estadual nº.11.288, de maio de 2021, que veda a concessão de 

homenagens às pessoas que tenham sido condenadas. Quero também falar das minhas 

indicações. Eu solicitei uma pavimentação asfáltica em Samambaia. Eu estive visitando 

aquela região e, realmente,a estrada está bem ruim. Quero também falar da manutenção 

da unidade de saúde em Jabaraí, pedindo ali a capina no entorno, a limpeza geral. 

Porque me fizeram essa solicitação, a população dali daquela região. E quero, de forma 

especial, falar das moções. Hoje nós homenageamos a Ouvidora desta Casa, a Tamires, 

pelo desempenho e pelo trabalho à frente da Ouvidoria da Mulher. O presidente Wendel 

está de parabéns por tê-la lá como ouvidora. Você tem sido uma funcionária muito 

dedicada, muito exemplar. Tem levado o nome da Ouvidoria da Mulher a tantas 

pessoas, onde tem sido homenageada, inclusive, e reconhecida por delegados, juízes. 

Então aqui fica o meu carinho e a minha moção à sua pessoa. E, também, a diretora do 

HIFA, a Valquíria, que não se priva de fazer um trabalho tão bem feito à frente do 

HIFA, o hospital que é referência do nosso Estado. Então, assim, Valquíria, o nosso 

agradecimento a você, a sua equipe. Também quero transmitir aqui os meus parabéns 

Jailton por todo esse empenho dele, por todo trabalho exercido ali a frente do HIFA. O 

HIFAI, como disse aqui o doutor Franz, ele é referência a nível de Estado. Então fica 

aqui o meu carinho…[18 SAMUEL] ... Então fica aqui o meu carinho, a minha moção a 

sua pessoa e a toda a sua equipe. Falo isso até em nome de todos os vereadores, porque 

todos que por aqui passaram falaram muito bem do HIFA. Queria também parabenizar a 

todas as mulheres, na pessoa dessas duas grandes mulheres, nós estamos terminando o 

agosto lilás e eu não poderia deixar aqui de cumprimentar a você mulher que nos 

acompanham, você que às vezes acha que não tem voz nem vez, falar para você que esta 

comissão aqui, que eu presido, a Comissão de Direitos da Mulher, junto com a 

Vereadora Sabrina e a Vereadora Kamilla, estamos aqui para abraçar a causa da mulher. 

E mais uma vez, falar aqui da tristeza do Vereador Luciano. Eu compactuo com sua 

tristeza Luciano, com a sua indignação. Na semana passada eu recebi um convite do 

Padre Márcio, para participar da Santa Missa ontem, ontem foi dia do Padre Eustáquio, 

e a paróquia lá todo ano faz uma belíssima festa do padroeiro. E ontem o Padre me ligou 

cancelando a missa porque não tinha condições, não tinha condições de se quer chegar 

até a paróquia, porque ali em Concha d’Ostra alaga tudo. E a população que ali reside 

também me procurou, o Padre né, também já havia comentado comigo, ali é um caos e 

precisa ser revisto, precisamos de socorro. Então, endosso aqui as palavras do Vereador 

Luciano e estamos juntos nesta luta, porque realmente é a população que é sofrida e que 

precisa ali de um olhar mais atento destes vereadores. Quiséramos nós, dezessete 

vereadores abraçarmos esta causa., há tantos anos que ali esta, sem ter um olhar atento 



para aquela região. E mais uma vez quero agradecer a todos, da moção aqui. Então está 

aqui a moção da Valquíria e a moção da Tamires. Eu quero uma salva de palmas para 

elas, afinal de contas. (APLAUSOS)  

Gostaria até de convidá-las aqui para receber. Peço licença então. (Pausa) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS NASCIMENTO - 

Se tratando da Av. Ademar de Barros, já comprei uma caixa de fogos Luciano pra soltar 

lá, vamos fazer churrasco e tudo. Mas nós vamos resolver aquilo lá. O secretário está 

empenhado naquilo, que você sabe, mas tem alguma pessoa da região ali que acaba 

dificultando um pouco, mas será resolvido. Entrando no horário de lideres de bancada, 

solicito a secretária que faça a chamada dos senhores vereadores para que falem pelo 

tempo regimental de três minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereador 

Professor Luciano do PDT. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA – Enquanto o Vereador se 

encaminha para a tribuna, queria dizer também a instituição HIFA, que o Vereador 

Luciano solicitou um reconhecimento lá da empresa de vocês e está sendo 

confeccionado pela nossa procuradoria. Então, a qualquer momento está chegando lá no 

hospital. Certo Luciano? Só para fazer esse registro, que você estava empenhado. 

Parabéns pela homenagem feita a Vereadora Rosana, por ela. Com a palavra o Vereador 

Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO - Novamente quero 

agradecer a presença de assessores, nosso ilustre amigo Bakokas, que está na história do 

município... [19 RUTH] ... nosso  ilustre amigo Bakokas que está na história do 

município aí com um empreendimento, a gente houve rumores aí de que vai voltar, e se 

voltar vai ser de bom agrado para o turismo, para o cotidiano da cidade aí, então sempre 

muito bom! Agradecer a Doutora Thamires pela moção aí; a nossa amiga Daniele né, 

braço direito da Valquíria, quero agradecer a Valquíria pela homenagem e pela 

condução dos trabalhos no Hospital Infantil de Guarapari, hoje como foi dito aqui pelo 

Doutor Franz que é técnico da área, aí, é médico conceituado no município, eu antes de 

nascer, já ouvia falar do Doutor Franz (risos), gente eu era garoto, estava brincando na 

rua, o pessoal falava que pegavam carona no carro de propaganda do Doutor Franz lá, e 

hoje tenho a honra de estar com o Doutor Franz, trabalhando ao lado dele aí, então é 

muito gratificante! Pegando o gancho aqui do IFA, conversando com o meu Presidente 

de partido Toninho Stein do PDT, que é uma pessoa muito alinhado hoje na política de 

Guarapari e na política do estado, a gente sabe dos serviços com excelência que são 

prestados lá, e ele recebeu de uma pessoa, eu não sei assim até que ponto, sobre a 

questão do telhado, lá o prédio é um prédio de primeira linha, instalações assim, 

futurística, mas só que o prédio em si, só tem a laje, e hoje em Guarapari é necessário 

que os prédios sejam feito as lajes e logo em seguida uma cobertura, um telhado, 

alguma coisa, porque a gente está em ambiente com maresia, ambiente com corrosão, 

então assim nesse tempo muito chuvoso, a gente tem de repente o problema de 

infiltração, e esse problema só pode ser resolvido, se tiver uma cobertura, um telhado ou 

alguma coisa parecida, então a gente pede aí, a gente vai entrar com ofício, indicação 

solicitando a prefeitura, se for possível também ir atrás de emendas para que seja 

solucionado esse problema, e que a parte de administração e direção, se preocupe mais 

com a parte de atendimento, a parte técnica, a parte operacional que é feito, mais uma 

vez quero parabenizar a toda equipe do IFA aí que é feito com muita excelência! No 

mais uma boa tarde a todos e um bom seguimento de semana aí! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Vereador 

Isaac Queiroz do PP! Declina! 



Vereador Oldair Rossi do DEM!  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI –Boa tarde presidente; Mesa Diretora; 

Senhor Bakokas, muito obrigado por estar presente! 

Queria aqui também falar da Valquíria e da Daniele, eu moro ali no Santa Rosa, meus 

filhos são atendidos ali, o atendimento de vocês é excepcional, e tenho a honra também, 

o meu sobrinho, o Enrico, ele foi o dez mil, fizeram ali a reportagem o parto histórico de 

Guarapari do IFA, um atendimento maravilhoso que vocês prestam ali, os médicos, 

desde das recepcionistas, motoristas, então nós tivemos um evento uma vez que eu 

estava na defesa civil, eu vi o atendimento, a emergência de vocês quando eu cheguei 

ali, os familiares daquela criança que caiu o concreto na Praia do Morro, na cabeça 

daquela criança, o desespero, aquele tumulto todo que deu ali, o excepcional 

atendimento que vocês deram ali naquele momento ali para a família, até quando foi 

transferido para Vitória, vocês estão de parabéns! Eu acho que o IFA é uma instituição 

que eu acho que Guarapari tem que aplaudir, porque aquilo dali é um serviço melhor do 

que qualquer serviço particular, eu nunca vi um atendimento tão bem executado que 

nem o atendimento do IFA, os meus filhos são atendidos ali, moro ali do lado, então a 

gente convive ali com médicos atendentes que estão de parabéns! Queria aqui também 

dizer da emenda, já tive já a noticia aqui da emenda da saúde dos setecentos e oitenta 

mil reais, a deputada lá com seu chefe de gabinete já entrou em contato com a  

Secretaria de saúde do município já direcionaram, isso é importante o aceite... [20 

KELEM ] ... Secretaria de saúde do município já direcionaram, isso é importante o 

aceite dessas verbas para viabilizar. Estava conversando o mês passado, a Norma Ayub 

também vai direcionar uma emenda muito especial lá para HIFA também. A gente está 

trabalhando, a gente sabe das necessidades, então tem que ser investido, em primeiro 

lugar a saúde, sem saúde a gente não é nada. Educação, segurança e transporte são os 

pilares que dão garantia a constituição brasileira ao bem estar da população. Então a 

gente, como estou vereador no município de Guarapari, é uma honra está trabalhando e 

vendo o desenvolvimento do município de Guarapari. 

Vamos ai também Rodrigo, o EMOES. Se Deus quiser a doação de sangue, o povo de 

Guarapari, essa calamidade que é levar as pessoas para doar sangue. É tão importante 

para o município de Guarapari, o povo unido se torna gigante. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Kamila. 

Declino. 

Presidente encerrado o horário dos líderes de bancada.  

 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado o horário das 

lideranças partidárias entraremos na ordem do dia. Peço a nobre secretária que faça a 

chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental solicito a secretária que faça a leitura dos projetos de lei n° 165 e 166/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 165/2021 de autoria do poder executivo. 



Lê: Projeto de lei n° 166/2021 de autoria do poder executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco a comissão de 

Redação e Justiça para exarar parecer aos projetos de lei n° 165,166/2021. Sendo assim 

chamo a Relatora da Comissão, vereadora Rosna Pinheiro, para exarar parecer. 

Sendo assim, o vereador que iria substituí-la não está, o Membro da Comissão 

Vereadora Kamila Rocha se pronuncie quanto ao parecer da comissão. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente antes de 

exarar o meu parecer eu gostaria aqui de fazer algumas colocações. Gostaria de 

agradecer ao deputado federal Evair de Melo, que de uma forma muito generosa 

concedeu essa emenda de duzentos mil reais a Secretaria Municipal de Saúde, através 

de uma articulação nossa. Quero agradecer também ao vereador Zé Preto que me 

apresentou ao deputado. O deputado Evair de Melo é o deputado que mais destina 

emenda para saúde no estado do Espirito Santo e um dos deputados que mais destina no 

Brasil. Em uma outra oportunidade no dia que nós encontramos ele sinalizou que a 

emenda viria para Guarapari a pedido nosso. Ele também estava lá no HIFA, presenteou 

o HIFA. Nós sabemos do excelente serviço que o HIFA faz, nós sabemos das 

dificuldades que o hospital passa porque já está defasado o repasse da prefeitura. Nós 

abemos que em época de verão, de feriados, o HIFA recebe uma demanda muito maior 

de crianças, e mediante dessas dificuldades o hospital se mantém. Tem uma equipe de 

profissionais humanos, técnicos, e bons que servem toda a nossa população. Eu posso 

dizer do HIFA, na pele, porque eu tive o prazer de ter a minha filha lá, de uma forma 

muito igualitária e sem privilégios. Eu pude perceber o quanto os profissionais são bons. 

Até já indiquei a vereadora Sabrina também que não perca tempo, que não vá para 

Vitória, que tenha aqui no HIFA que vai ser muito bom. Não poderia dar um outro 

parecer a não ser favorável aos dois projetos.  

Parabenizar também ao vereador Dito que não se encontra mis, mas uma matéria de 

extrema importância e pediu regime de urgência e dispensa de interstício...[21 

CLAUDICEIA] ... Parabenizar também ao vereador Dito que não se encontra mais uma 

matéria de extrema importância  e pediu regime de urgência e dispensa de interstício. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco novamente a 

Relatora da Comissão a vereadora Rosana Pinheiro que já se encontra no plenário. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Quero também fazer das 

palavras da vereadora  Kamila as minhas. Parabenizar o Deputado Evair de Melo por 

todo esse olhar para o nosso município de Guarapari. É tão  importante esse olhar, é tão 

importante ter um deputado que realmente se preocupa e que está aí ajudando a nossa 

saúde. Os projetos de lei 165 e 166 se revestem da técnica legislativa, não se  atenta a 

nenhuma inconstitucionalidade ou vício de iniciativa. Então o parecer da Comissão de 

Justiça é favorável a aprovação dos mesmos. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco nesse 

momento a Presidente da Comissão o Vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mais uma vez venho 

a aqui para exarar meu parecer, meu parecer é favorável Presidente. Todos os três 

projetos muito importante, de muita valia para o nosso município, o nosso setor e mais 

uma vez agradecer a Evair de Melo pelo desprendimento de estar olhando com olho de 

na verdade de um olho assim que olhou e sabe que a nossa saúde precisa o município de 

Guarapari precisa de muita ajuda na saúde. O que a gente vê assim, os vereadores 

colegas falando que o HIFA faz é na verdade o UPA também tem muita gente de 

qualidade também, gente que pode exercer um trabalho muito importante, muito 

favorável, talvez falta...não falta competência no pessoal, mas talvez falta verba. Então 



nós não podemos deixar, nós temos que a nossa bancada de vereadores aqui tem que 

usar o relacionamento com os deputados federais e senadores para trazer verba para o 

nosso município porque na verdade a saúde não consome o nosso... o dinheiro 

arrecadado no município que os municípios paga os seus impostos mais assim, é muito 

caro cuidar da saúde então quanto mais nós vereadores agregar trazendo pedindo aos 

deputados e senadores e até estaduais também porque os deputados estaduais também 

tem uma participação muito importante que é verba direta deles igual o federal trazer e 

ajudar o HIFA, ajudar o UPA, ajudar a secretária a trazer verba. Porque o que acontece? 

Hoje nós temos uma carência muito grande de cirurgia letiva no nosso município. O 

colega Franz pode falar que ele é médico e ele sabe uma cirurgia muito simples costuma 

ficar três, quatro anos esperando, colega Franz, que poderia nós assim aqui pedir a 

bancada federal o trazer um emergencial, porque eu tenho certeza que nós temos mais 

de dez mil pessoas esperando cirurgia letiva no município. É mioma, catarata, pessoa 

cega a três, quatro anos, que no meu gabinete vai, eu falo com experiência porque no 

meu gabinete vai pessoa procurando. Então e você vê que depois você tenta ajudar, você 

ajuda nos caminhos através de amizade, você vê a alegria de visitar a pessoa depois 

você vê a pessoa quatro anos cega, é uma cirurgia simples o pessoal faz. Então assim, 

meu sonho é ver o prefeito trazer para cá um projeto, fazer um apanhado com a 

secretária e saber quantas cirurgias eletivas tem esperando a três, quatro anos no 

município ou um setor que pode operar, mutirão. Eu acho, eu não posso falar com 

sabedoria mais ali tem como fazer cirurgia é só o município pegar, comprar, fazer uma 

parceria. Ali é capacitar para fazer vários tipos de cirurgias. Então assim, porque a 

dificuldade é muito grande da pessoa conseguir, fazer uma cirurgia. Então assim, fazer 

um apanhado, tentar fazer com que traga dinheiro e o prefeito sensibilizar e não deixar 

uma espera de cirurgia de catarata a quatro, cinco anos, uma cirurgia a quatro, cinco 

anos, uma Perini a quatro, cinco anos que é da mulher, a mulher passando vergonha 

porque isso aí é vergonhoso, a pessoa sente vergonha, fica de baixo astral. Então alegra 

a gente... [22 ANA ] ... Fica de baixo astral. Então alegra a gente trazer, chegar emenda 

para a Saúde. Então o meu voto é favorável aos três projetos. E, mais uma vez, 

agradecer ao Evair de Melo pelo desprendimento. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – O parecer da comissão 

de Redação e Justiça foi favorável aos Projetos de Lei nº.165/2021 e nº.166/2021. 

Convoco a comissão de Economia e Finanças para exarar o parecer aos Projetos de Lei 

nº. 165/2021 e nº. 166/2021. Sendo assim, chamo a relatora da comissão, vereadora 

Sabrina Astori, para exarar o parecer. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde a todos, novamente! 

Parabenizar os vereadores que buscaram essas emendas. Muito importante para nós. 

Fazer das palavras da vereadora Kamila às minhas. Em relação ao HIFA eu tive a 

oportunidade de estar visitando. Se tudo for conforme o nosso planejado, o Miguel vai 

nascer aí. Na hora que ele quiser vir, eu vou lá para ele nascer. E, sem dúvida, o meu 

parecer é favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) –Convoco o membro da 

comissão de Economia e Finanças, vereador Dudu Corretor, para exarar o seu parecer. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO NASCIMENTO – Boa tarde a todos, 

mais uma vez! Meu parecer é favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Antes de chamar a 

presidente da comissão, que já pode se encaminhar para a tribuna, eu quero também 

parabenizar o deputado Evair de Melo, com quem eu estive no último domingo, em 



Venda Nova do Imigrante, num evento, num encontro de lideranças. E o carinho dele 

por Guarapari é muito grande. E, com certeza, esse reconhecimento popular virá em 

breve, porque é um dos deputados mais atuantes em prol do nosso município. 

Com a palavra a nobre presidente da comissão, vereadora Kamila Carvalho Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA ROCHA – Parecer favorável, presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com o parecer 

favorável da presidente da comissão, vereadora Kamila Rocha, o parecer da comissão 

foi por unanimidade favorável aos Projetos de Lei nº. 165/2021 e nº. 166/2021. 

Neste momento, chamaremos a comissão de Saúde e Assistência Social. Por isso, 

chamo o relator da comissão que não se encontra, com a falta justificada, que seria o 

vereador Marcelo Rosa, do PL. Não tendo vereador da base aliada do PL na câmara, nós 

vamos nomear um vereador. Dessa vez, eu nomeio o vereador, professor Luciano, para 

exarar o parecer. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA – Parecer favorável aos dois Projetos 

de Lei. 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) –Sendo assim, convoco o 

membro da comissão de Saúde, vereador Fabio Veterinário, para exarar o parecer. 

O SENHOR VEREADOR FABIO MAIO – Eu aprovo os dois Projetos de Lei. Parecer 

favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Nesse momento chamo o 

nosso presidente da comissão, o médico, vereador doutor Franz Tristão, para exarar 

parecer aos Projetos de Lei. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Mais uma vez, boa 

tarde a todos! Não poderia ser diferente o voto favorável aos Projetos de Lei nº. 

165/2021 e nº. 166/2021, principalmente o nº 165/2021, que é aquele que traz recursos 

para a Saúde do nosso município através de uma entidade tão importante no qual vai ser 

destinado essa verba. Por isso, quero deixar os meus parabéns ao nosso deputado federal 

Evair de Melo, na qual eu faço parte na legenda do PP, junto com o nobre. Então, 

presidente, deixo aqui o meu voto favorável a esses dois Projetos. E dizer que estamos 

sempre atentos à conversação, sempre procurando conversas com as bancadas federais 

do nosso município para sempre poder, nesses momentos importantes da nossa Saúde, 

poder receber essas emendas…[23 SAMUEL] ... poder receber essas emendas que vem 

agregar a saúde do nosso município. Obrigado e favorável aos dois projetos Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Com o voto favorável de 

Doutor Franz na comissão, a Comissão de Saúde e Assistência Social foi favorável por 

unanimidade aos Projetos de Lei nºs 165 e 166/2021. Nesse momento o plenário vai 

entrar em primeira discussão aos Projetos de Lei nº 165 e 166/2021. Como não há 

interesse de nenhum dos nobres pares em discutir as duas matérias em primeira 

discussão, passaremos para a segunda discussão. 

Em segunda discussão os Projetos de Leis nºs 165 e 166/2021.  

Não havendo interesse também de nenhum dos nobres pares, entraremos no processo de 

votação.  

Em votação o parecer da comissão de Redação e Justiça que foi favorável aos Projetos 

de Lei nºs 165 e 166/2021.  

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Como as duas comissões que exararam o 

parecer foram por unanimidade, favoráveis as matérias, não precisa do plenário 

deliberar, só deliberando a constitucionalidade por meio da Comissão de Redação e 

Justiça a matéria já fica aprovada pelo plenário. Em votação os Projetos de Lei nºs 165 e 

166/2021.  



Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Quero agradecer a população de Guarapari 

que nos acompanhou, aos assessores, aos convidados e mais uma vez agradecer a 

parceria de todos os nobres pares. Não havendo nada mais a tratar, declaro encerrada a 

sessão. 

(A sessão foi encerrada às dezessete horas e dois minutos). 
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